



Plan Institucional de Gestión Ambiental
Colegio Jose Felix Restrepo

PIGA



OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE

17 OBJETIVOS PARA TRANSFORMAR NUESTRO MUNDO DESDE NUESTRO COLEGIO

BOLETIN PIGA No 6, JUNIO 2017

Mes del Ambiente,

Del cóndor, de los océanos, de la defensa civil,

De la lucha contra el ruido, de los guarda parques, del sol, de los bosques

Colectivo Ambiental, Ecologismo

"Con el fin de cumplir con mi solemne deber de proteger a este país y a sus ciudadanos, Estados Unidos se retirará del acuerdo climático de París".

Donald Trump

"Un solo hombre no puede destruir nuestro progreso, no puede regresar al pasado, yo sí"

"Un hombre solo no puede detener nuestra revolución de una energía limpia"

Arnold Schwarzenegger.

"profundamente obligados" a proteger el clima.

Presidentes de Intel, Hewlett-Packard y Tesla

"El cambio climático es real. Dejar París no es bueno para Estados Unidos ni para el mundo", cofundador de PayPal, Tesla Motors, SpaceX, Hyperloop, SolarCity,

The Boring Company y OpenAI, Elon Musk

"Hagamos grande nuestro planeta otra vez", "Todos compartimos la misma responsabilidad"

Emmanuel Macron,

Presidente Frances

Síguenos en: www.praejfr.jimdo.com

La educación es la herramienta más poderosa para cambiar nuestro mundo inmediato, por ello desde el PIGA, y del proyecto ambiental escolar PRAE, Ecologismo, Colectivo Ambiental, se busca propender por el cambio de actitudes que desde los profesores podemos generar, en los estudiantes y la comunidad, ya que ellos serán

llamados a vivir bien sea en una mole de cemento o en una nueva alternativa de eco-sociedad. *Formamos Líderes en Transformación social*



Para el año 2022, la I.E.D José Félix Restrepo, será reconocida por su liderazgo en la formación integral de sus educandos, favoreciendo la permanencia, la excelencia académica y humana, por medio de procesos de adquisición y construcción de saberes, a través de la intensificación de las áreas básicas y fundamentales del conocimiento, con procesos pedagógicos tendientes a explotar al máximo las capacidades de los educandos y brindando las herramientas intelectuales, éticas, ambientales y sociales que les permita desenvolverse dignamente en la sociedad actual.



En este mundo, donde algunos deciden darle la espalda al planeta, llena de orgullo al país, que jóvenes con intenciones altruistas, deciden mediante sus acciones, demostrar que todavía no es tarde, por ello y comprometidos con el planeta, con su educación, con los



ODS, generan alianzas que buscan **#AbrazalosBosques**, porque **#MisCerrosMiCiudad** ven como es deber de todos plantar agua y para ello deciden

realizar en el día del medio ambiente sembrar la donación que nos realizó en alianza con el colegio San Bartolomé la Merced, y Casa



LOCALIDAD DE SAN CRISTÓBAL

SEMANA AMBIENTAL

7 al 10 de Junio

RECORRIDO
 Por parte de los miembros de la CAL por los viveros de la Quebrada Verejones y que será liderado por la organización Industrias de Jesucristo.
 9:00 A.M.

JUNIO 07

JUNIO 08
FORO
 Foro de educación ambiental "Principios de Alfabetización Medioambiental y Climática" (UNESCO 2017)
 7:00 A.M. CARRERA 6ª # 27 – 19 SUR
 ENTRADA POR EL PARQUEADERO DE LA CARRERA 7ª.

JUNIO 10
PLANTACIÓN DE ÁRBOLES
 jornada de plantación, en aras de fortalecer procesos de resaturación en el sector de los cerros, jornada que se adelantará conjuntamente con el IED José Félix Restrepo y Casa Nativa.
 8:00 A.M. AGUAS CLARAS

JUNIO 10
HUERTA
 Visita a la huerta del Barrio la Península, coordinada por la organización aceites de San Cristóbal.
 2:00 P.M. CRA 1 NO 46 66 SUR



Nativa, la siembra de 150 árboles de especies nativas, propias de nuestros cerros, en la que participaron los jóvenes de servicio social, de grado

undécimo y los voluntarios de nuestro colegio, agradecemos a la red de colegios de los cerros por tan loable acción en favor del clima, de la ciudad, de la biodiversidad, del agua, del planeta.





Pero no solo es esta acción en la que sembramos vida, el profesor Edgar en compañía de los chicos de grado octavo, continua la labor de reorganizar las plantas ornamentales del colegio, y para ello en compañía de las profesoras, Lucrecia, Adonai, Stella, Alix y el apoyo de Hamid, están empeñados en realizar un segundo **ecoparque**, pero en esta ocasión en el borde exterior de la sede A, donde con la creatividad de los estudiantes, realizaran mandalas y senderos en este peatonal, resaltando así el espíritu ambientalista del colegio José Félix Restrepo, para la localidad.



Nuestros representantes estudiantiles no se quedaron atrás durante estas jornadas ambientalistas de la séptima semana ambiental de la

localidad, por ello y en compañía del profesor Edgar, fueron los únicos ponentes nacionales que alternaron con invitados internacionales en el **VII Foro Local Ambiental "Principios de Alfabetización Medioambiental y Climática"** realizado en el auditorio San Francisco de Sales del Colegio Salesiano Juan del Rizzo del 20 de Julio, agradecemos la participación de Odeth Quiroga, representante ambiental del grado 1104, Juan David Barbosa, John Jairo Sierra personero, Nicol Forero, Representante de los estudiantes 2017, por toda la gestión de dejar en alto el nombre del Colegio



En un evento simultaneo, en el cierre de la semana ambiental el 10 de junio, estudiantes del colegio, sobre la ronda del rio Fucha y estudiantes en la Universidad Santo Tomas, se dieron cita para fortalecer la educación ambiental, por ello mientras unos realizaban acciones de siembra, otros participaban del XI Encuentro Internacional Ambiental – USTA, “**Aportes Desde La Investigación E Innovación Para El Cambio Hacia La Sustentabilidad Ambiental**” en la que el colegio y casa nativa, tuvo la oportunidad de participar con tres ponencias, de las cuales una de ellas fue considerada como finalista del encuentro,



por la cual se recibió mención especial por parte de los organizadores del evento. propuestas sobre nuestras experiencias de río, biodiversidad y ancestralidad territorialidad,



500 MEJORES

PREMIOS LATINOAMERICA VERDE

Edición 2017



Para el cierre de este corto mes, nos llegan noticias desde Ecuador, al confirmarnos que nuevamente clasificamos en los premios Latinoamérica verde Guayaquil, lo interesante del suceso, es que este concurso medioambiental, es cada día más exigente, y por ello entre 2049 proyectos, 1000 más que el año pasado, el colegio clasifica en el puesto 17 de la

categoría Biodiversidad y Flora, quedando en el puesto 217 del Rankin general, entre los 500 mejores de Latinoamérica, en esta ocasión, participaron 36 países, 679 ciudades, Colombia mostro sus mejores 663 experiencias, y Bogotá ocupo el mayor número de propuestas con 151 proyectos, de las cuales el 63% fueron desde el sector privado y el

colegio está dentro del 7,8% de las propuestas del sector oficial, así estamos mostrando no solo a nivel local, sino distrital e internacional, que la calidad de la educación, se puede lograr cuando confiamos en nuestros estudiantes, porque son ellos el motor de nuestra labor y el fin último de la misma. Juntos por una #LatinoaméricaVerde seguimos demostrando

que [#CambiarEsPosible](#)

<https://www.facebook.com/PremiosVerdes/videos/1236046083171343/>



Así entre todos, hacemos que la escuela sea territorio de paz, como lo mostramos en nuestros recorridos y en las acciones sobre el territorio a la que nos invitan.



INSTITUCIONAL



Es así también como tratamos de incorporar a nuestra academia, la propuesta de las naciones unidas, por el desarrollo sostenible de los países, intentamos lograr 17 compromisos u objetivos que a mediano y largo plazo, contribuya con el bienestar de los mismos, entre estos encontramos los que propenden por un ambiente mejor, reconociéndolo como el Ecologismo, es por ello que nuestro colegio, adopta como proyecto ambiental esta corriente, que integra sociedad (www.semanaporlapazjfr.jimdo.com) ambiente (www.praejfr.jimdo.com), las personas (www.democraciajfr.jimdo.com) y su parte emocional afectiva en el proyecto de convivencia.

INSTITUCIONAL



De esta forma desde el PIGA y su componente PRAE, “Ecologismo colectivo Ambiental” busca dar continuidad a la iniciativa del PEI, **“Formamos Líderes En Transformación Social”**, acordes con la misión y visión del colegio *“Para el año 2022, el Colegio Público José Félix Restrepo, será reconocido por su liderazgo social, gestión comunitaria e impacto innovador, a nivel local y distrital, a través de la formación integral de sus estudiantes y la intensificación de las áreas básicas y fundamentales del conocimiento, en coherencia con el modelo constructivista del aprendizaje de las teorías socio-críticas, acorde con una cultura sostenida de calidad y una acción transformadora en sus prácticas pedagógicas, en cohesión con el sentido de responsabilidad social y política de la educación en Colombia..”*



Gracias a nuestras acciones positivas y de generación del cambio en la era del postconflicto, ya que nosotros como docentes construimos la generación de la paz.

Invitamos igualmente a cuidar las plantas que, con la colaboración del Jardín Botánico, nuestros estudiantes del semillero de voluntarios de Casa nativa, han sembrado en las riveras del río Fucha y de las sedes A y C, **sembrar árboles es sembrar agua, es sembrar vida.**

Desde la educación podemos contribuir a la ciudad, enseñando a no afectar los ríos y quebradas, así generemos con nuestros estudiantes y el refrigerio una apropiación de la



campaña de “basura cero”; debemos apropiarnos de medios de transporte más amigables con el ambiente, apliquemos conductas en pro el proyecto del apagón ambiental, para que este no sea solo una hora mensual para el planeta, sino nuestra voluntad diaria y así nosotros podamos ir convirtiéndonos en Homos Ecológicos. Finalmente invitamos a visitar los corredores “eco-jardines-

arbolarios” que nuestros estudiantes están desarrollando con la comunidad, y la corporación Casa nativa, conocerlos y disfrutar de ellos de manera adecuada, o apropiándose desde la convivencia y la ciudadanía de los territorios, desde la Gobernanza del Agua, desde el servicio ambiental del colegio y la recuperación de la cuenca FU-CHA

Desde la academia formamos personas ambientalmente conscientes de la gestión

ambiental en nuestro territorio, somos territorio BAKATA, somos CUENCA FU-CHA, somos pulmón AMBIENTAL, somos CERROS ORIENTALES, somos José Félix Restrepo.

Visítanos en:

www.praejfr.iimdo.com

Julio

03 Día Internacional Libre de Bolsas de Plástico, 04 Día internacional de la conservación del suelo, 04 Día Internacional de la Vida Silvestre, 11 Día Mundial de la Población, 12 Día de los Recursos Renovables